



Témoignage

Installés en 2001, sur 20 ha (5 ha en SAU), à 300m d'altitude et isolés la vallée du Lot, Véronique et José produisent des petits fruits pour la tartiner, confitures, sirops. Ils sont également apiculteurs : production pain d'épices et de nougats. Le couple propose de partager sa façon de eau et en énergie avec de l'accueil en chambres et des gîtes paysans.



Qu'est-ce que l'agroécologie pour vous ?

C'est mettre en pratique ses idées de protection de l'environnement et de la biodiversité ; c'est cultiver avec beaucoup d'attention et de réflexion, se nourrir et nourrir son entourage dans le respect de soi, de la terre et des hommes... C'est également vivre en harmonie avec son milieu naturel, en toute logique paysanne.

Quelles pratiques agroécologiques avez-vous mises en place chez vous ?

Système autonome électricité solaire et en eau couvrent nos besoins pour les cultures et l'habitat. Nous disposons de six bassins entre 100 et 120 m³ chacun et un collecteur de 15 m³, pour stocker les eaux de pluie. Nous pratiquons une agriculture biologique et agroécologique pour nos activités en arboriculture et petits fruits (fertilisation des terres avec fumier provenant d'élevage extensif d'un voisin paysan ; paillage des cultures, irrigation avec système de bassins recueillant les eaux de ruissellement des chemins).

Nous vivons donc en autonomie, mais pas en autarcie !

Pourquoi avez-vous mis en place ces pratiques ?

Par conviction, par choix et par obligation (peu de sol, terrains asséchants, pas de source, etc.).

En tant qu'acteurs du territoire, nous communiquons, transmettons autour nous, dans nos réseaux (ADEAR, GAB, etc.), qu'il est possible de s'installer, même dans des conditions difficiles. Nous avons longtemps été critiqués, car notre projet vie est atypique. Vingt ans après pourtant, nous sommes toujours présents et aujourd'hui, nous sommes devenus une structure dite "référente" auprès de nombreux réseaux agricoles.

Quelle est l'influence d'Accueil Paysan sur vos pratiques ? Quel est le lien ?

Il y a quelques années, lorsque nous avons découvert le label Accueil Paysan, nous avons adhéré immédiatement. D'une manière générale, cette association et ses adhérents sont en osmose avec nos idées et nos pratiques. Cela nous conforte dans notre démarche et nous aide à faire passer le message à notre entourage, clients compris !

**Véronique et José Gault-Girma Pech
Larive - Bouziès (46)**

En agroécologie, quatre grands principes sont à prendre en compte pour assurer une gestion durable de l'eau :

Conservation de l'eau du sol sur la parcelle

Apports de fumure organique, paillage, cultures de couverture, labour minimum (ou labour zéro), et autres pratiques visent à réduire l'évapotranspiration : brise-vents, haies, agroforesterie, associations de cultures, jachère, etc.

Usage optimisé des ressources en eau au champ pour une meilleure préservation

Les pratiques agricoles associées à ce principe incluent les cultures sur billons, le dimensionnement adapté des planches, les petits systèmes d'irrigation, les cultures suivant les courbes de niveau, etc.

Protection de l'eau contre les pollutions émanant de l'agriculture et d'autres activités industrielles

Utilisation de fertilisants organiques, usage de produits naturels de traitements phytosanitaires, et gestion durable de l'eau d'élevage, etc.

Mobilisation des ressources en eau

Mise en œuvre de pratiques associées : collecte d'eau de pluie, drainage, aménagements pour la mobilisation de l'eau (puits, pompe, réseaux de petite irrigation, etc.)



Source : www.coalition-eau.org